



# 根知小だより

令和5年度11月号 令和5年11月13日発行

糸魚川市立根知小学校  
〒949-0531  
糸魚川市東中 5121-1  
TEL 025-558-2100  
Fax 025-558-2109  
Mail  
nechi@itoigawa.ed.jp

## ◇大きな行事を終えて、大成功と実りの秋。

文化祭や市の小中特別支援学校音楽発表会、ジオパーク発表会など大きな行事が終わりました。目標をもって取り組む子どもたちの姿はいきいきとしており、友達同士の仲もさらに深まったように思います。力を合わせることよきや素晴らしいさを実感し、周りの友達の存在のかけがえのなさにも気付くことができたのではないのでしょうか。私は、音楽の専門ではないですが今年度、市教育研究会音楽部長を務めることになり音楽発表会の講評で次のことを話しました。



小、中学校の演奏、本当によかったな、すばらしかったな、私の心に響き、心が震える思いがしました。そして、これをうまく伝える言葉が自分の中にはないだろうかと考えるうちに、3つの言葉が心の中にうかびました。

1つは「感動」です。こどもたちの真剣そのもののまなざし、演奏にのぞむ姿勢、歌声や楽器の響き合いが、心に染み入りました。なぜこんなにも胸が熱くなるのだろうかと考えた時に、もちろん演奏される音楽のすばらしさもありますが、ここに至るまでの何十回、何百回といった練習の風景、その様子が、目に浮かんでいることにも気付きました。皆でどうすればもっとよい演奏になるのか、真剣に考え、心を1つに、ときには揉めるようなときもあったかもしれません。その1つ1つの場面が、まばゆく、浮かんでは消えるような思いがしました。

まさに、それは2つめに浮かんだ言葉「青春」そのものであります。(省略)そして、最後に浮かんだ言葉は「感謝」です。中学校でグランプリを受賞した音楽性の高い合唱の発表、ありがとうございます。各小学校の個性豊かな演奏の数々、ありがとうございます。今日一緒に演奏してくれた隣のお友達、今日まで一緒に頑張ってくれて本当にありがとうございます。今日、この幸せな時間を一緒に過ごし、共有することができたこのホールのみみんなにありがとう。

2学期も残り一カ月余りとなりました。一人ひとりのかけがえのなさ、20名が隣にいてくれるその大切さを折々で感じることができるよう伝え、大事にしながら、教育活動をすすめていきます。

## ◇<sup>しょうがっこう</sup>根知笑楽幸トピックス～新しい活動や取組から～

○陶芸クラブ、ニュースポーツクラブ 今年の文化祭には陶芸作品を展示しました。これは山口にお住まいの土師焼き(はじやき)陶芸家、田上さんのご指導によるものです。2学期のクラブの時間に製作し、田上さんの根知小での指導は久しぶりになるそうです。子どもたちの考えた様々な作品は個性的で面白いと感じていましたが粘土の薄い部分も多く、割れないかなと心配でした。ですがそれは杞憂で、釉薬掛けから焼成まで、本当に素晴らしい技術で、みな素



敵な宝物をいただきました。ニュースポーツクラブは、キンボールとカーリンコンに取り組みました。こちらも初めて挑戦するスポーツで楽しく汗を流しました。ご指導ありがとうございました。

**〇わくわくタイム(全校遊びより)** 今月の取組は5, 6年生の考えたエントリー制の発表会でした。出場者募集中のポスターが校内に貼られたときから、出場者は集まるかな、どんな発表かなと楽しみにしていました。当日はダンスやチアあり、バレーあり、歌あり、絵画の発表あり様々で、子どもたちも本当に楽しそうでした。次回の企画も準備中、現在、校内には新しいポスターが貼られています。学年のハンデも考えてあり、どうすれば全校20名で楽しく取り組めるのか、相手の立場で考えています。『雨飾バスターズ対おてこビクトリーズ』キックベース大会も楽しみです。



### ◇心に金言をもて(全校集会講話より)

今日は、私が普段、メモしたり記録したりしている言葉「心にきさった言葉」を紹介しようと思います。最初は、文化祭の4年生の劇で、校長先生が演じた武田信玄の言葉です。一生懸命だと知恵が出るんですね。次は、

|  |                                    |   |                          |
|--|------------------------------------|---|--------------------------|
| 一生懸命だと知恵が出る。中途半端だと愚痴が出る。いい加減だと言いつけが出る。 | 「努力が報われなかったけど、報われなかった今も幸せ」<br>羽生結弦 | 「しんどいときにしんどそうにするのはだれでもできる、笑顔が私たちのポーカークフェイスです」<br>カーリング ロコソラーレの子 | スケートの羽生結弦さんとカーリング、ロコソラーレ |
|--|------------------------------------|---|--------------------------|

の子たちの言葉です。それぞれ心にいろんなことを刻みながら、競技に取り組んでいることが分かります。努力が報われなくても幸せって、どんな気持ちなんでしょうか。後悔なくやり切ったときには、こうした気持ちになれるのでしょうか。他にも昔から好きな言葉もあります。「しっぷうにけいそうをしる」困難や試練に直面した

「疾風に勁草を知る」「寧ろ鶏口となるも牛後となるなかれ」ときに、はじめてその人の意思の強さや節操の

堅固さ、人間としての値打ちがわかるというたとえです。『心に太陽をもて』（詩の紹介など中略）さて、最後にこれは最近見たドラマや講演会の中で心に刺さった言葉です。最初は、どうする家康の中から、豊臣秀吉が天下を取ったのにも関わらず、朝鮮を攻め始めたことに対して、母親が亡くなる間に叱るシーンです。欲にはき

|                              |                 |                     |  |
|------------------------------|-----------------|---------------------|--|
| お前のほんとうにほしかったものは、なんじゃったんじゃあ。 | いなかは、かっこわるいですか。 | あなたは、どんな大人になりたいですか。 | りがありません。本当にほしいものって何だろうね。次は、神戸で元タカラジェンヌの人の講演会を聞いた時の1フレーズで |
|------------------------------|-----------------|---------------------|--|

す。地域で臭い花と言われていたダリアを使って町おこしをしているそうで、みんなどこかでこう思ってませんか、田舎はかっこ悪いですか。田舎でもかっこよく生きるってできるんじゃないかなってお話に、本当にそうだなあと思いました。最後に、これは最近のドラマ「最高の教師」の中で、担任の先生がいじめをしていたクラス全員の生徒に宛てた手紙の文末に書かれていた言葉です。何度も聞いているうちに自分もどんな大人になりたいかあったらと改めて考えました。「根知小のみなさんは、どんな大人になりたいですか。」このように校長先生は、よくメモや記録をして、いい言葉はとって残しています。もちろん必ずする必要はありませんが、みなさんも何か自分の中で大事だなあと思える言葉を持ち、大切にできるといいですね。「心に金言をもて」

### ◇12月のおもな行事予定



|         |                    |                 |             |
|---------|--------------------|-----------------|-------------|
| 5日(火)   | 全校算数テスト            | 21日(木)          | 全校遊び(低学年企画) |
| 6日(水)   | 全校集会、委員会           | 22日(金)          | 2学期終業式      |
| 8日(金)   | 学習参観日、学年懇談会、地区子ども会 | 23日(土)          | 冬季休業        |
| 12日(火)  | 読み聞かせ              | 12/29(金)-1/3(水) | 学校無人化       |
| 13日(水)  | 後期個別懇談             | 1月              |             |
| -15日(金) |                    | 8日(月)           | 成人の日        |
|         |                    | 9日(火)           | 3学期始業式      |

